



Sin otro estímulo que la afición que cada uno pudiera tener, ó la esperanza de lucro, por mas que sea poderoso móvil, vivió la floricultura en Valencia, favorecida por su benigna clima hasta el punto de ser proverbial en España y fuera de España por sus producciones en semejante ramo.

Pero por las condiciones en que se verificaba el cultivo, obteníase abundantes flores, pero, desatendida la selección de las especies, sus productos no seguían las condiciones de originalidad, hermosura y belleza de que eran susceptibles, como lo están probando susayos hechos en los dos últimos años.

Fue la Sociedad Económica de Amigos del País á quien cayó la hora de tomar la iniciativa en probar las concursoes, haciendo nacer las competencias, empleando como medio el exposé en sus salones, las diversas especies de flores, cuyo mérito apreciaba cada uno segun su criterio particular y bajo su punto de vista teniendo en cuenta ya la originalidad, ya las buenas y seguras, por mas, ya las dimensiones, ya el aroma.

Resultados que no á esta Comisión corres-

puede apreciar, pero que de todos sea conocido, se obtuvieron en las exposiciones que pudieron en Madrid improvisadas en Mayo de 1872.

Al año inmediato se repitieron estas exposiciones, en la misma época; si bien se les dio alguna mayor amplitud, y nuevas especies se admitieron. Fue de notar que ejemplares que en las diversas exposiciones de 1872, no se presentaron, figuraron en las de 1873, mereciendo algunos que se les adjudicaron premios que se ofrecieron para estas, ya certámenes, como no se habían ofrecido para los primeros. Esto prueba que no el deseo de lucro, si que tan solo la satisfacción de presentar flores de mayor novedad y belleza, el honor de merecer un premio sea estímulo suficiente para el expositor que, jardinero, se esfuerza más y más, desde el momento que sabe que los productos de su trabajo pueden merecer la atención pública y obtener alguna distinción.

No seríamos justos si no consignásemos aquí cuanto han contribuido al brillante y satisfactorio éxito de estas exposiciones, los laudables esfuerzos y cooperación de la Sociedad Flora, cuyo solo nombre indica su objeto de procurar exclusivamente el desarrollo de ese determinado ramo de la agricultura,

grata que figuraron muchas, una, distinguida jardineras.

Fue á nuestro celoso compatriota Sr. Don Juan de Queude animar los mejores deseos, el premio de estas exposiciones es cosa probada con el premio que el año anterior ofreció, y en el último Domingo fué adjudicado, á la mejor colección de pensamientos. Mas hoy tenemos, de ello una nueva prueba en la proposición presentada á esta Sociedad en sus del actual y sobre la que ésta Comisión fué encargada de emitir dictamen.

Una sola época, el mes de Mayo, ha sido hasta hoy la elegida para verificar las exposiciones, pero no solo en dicho mes hay flores, y comprendiendo así el finiente de la proposición, y animado al ver el resultado de los primeros usos, exita á la Sociedad á que otras flores y otras épocas sean designadas para nuevos concursos.

Esta Comisión ejecutiva no puede menos de aplaudir y aceptar la proposición del Señor Socio, ya antes mencionado, secundando, el cual cree que con ella se consigue, el objeto de estos concursos y el impulso dado en 1872, y cuyos efectos se han extendido mas allá de nuestra Ciudad, pues el 17 del actual ha tenido lugar en Madrid una f

exposicion de semillas, cebollas, plantas y ramos
y cuanto con la floricultura se relaciona.
En que no ha dejado de atender siquiera suave
la atencion quanto de este genero se remi-
tió de Valencia.

Teniendo, pues, en cuenta y conforme con
la proposicion indicada, las propias de floricultu-
ra en que pudieran fijarse las nuevas, ma-
nifestaciones de los productos de floricultura
y propone, sometido a la superior apro-
bacion de la Sociedad, que se verifiquen en
Septiembre, Octubre, Mayo y fines de Septiembre
o principios de Octubre, dejando a la comi-
sion de programa y ejecutiva la determina-
cion de los dias.

Se atenderá, sin embargo, esta comision
a indicar, contando con la benevolencia
de la Sociedad, que entre las flores de Guero
y que pudieran ser objeto de la exposicion
están las Camelia, Jazmínes, Tulipanes y
demás bulbosas, las Rosas, y pudieran tam-
bién admitirse las colecciones de nuevas
clases de flores de tal época, susceptibles
de aclimatacion en nuestro pais, y ademas
ramos y bouquets, tanto mas apreciados
cuanto que mas escasea la flor.

En Abril estan en el vigor de su flor
ceniza y brillarian en un concurso los Peñas-



nicos, los Primaveras, los Dododecámeros, los
Arales, los Atelias y los Primulas, y no deberian
tampoco缺arse cuantas colecciones de
flores y aun especies notables se presentaran.

Mayo, con su temperatura ya tanto
elevada en esta zona, trae numerosas flores
cuales son las Rosas, Petunias, Claveles en todas
sus variedades, Geranios, Anemones, Azucena,
Lirios, Verbena, y otras en tal abundancia
que con los ramos pudieran muy bien dar
lugar a dos exposiciones. La comision ejecu-
tiva pudiera fijar, caso de acordarse asi, que
colecciones habrian de ser objeto de cada
concurso.

No es exceso tampoco el numero de cole-
ciones que se presentarian en fines de Se-
tiembre o principio de Octubre, y que hoy
entonces Dalias, Cíncias, Crisantemos, An-
tautos, Siemprevivas, Nardos y otras.

Aceptada la galante oferta de un pre-
mio, que ha hecho para el año venidero a
nuestro digno Presidente el Sr. Conde
de Almodóvar, cual el año anterior hizo
un estimable compatriota nuestro y que contanto
aprecio fué recibida por la Sociedad y por el
pueblo todo, esta comision se permitio
indicar que la flor que se premie sea la
Dalias.

Deseando esta Comisión extender las exposiciones á productos de mas general provecho y aplicación, dentro de la industria minima agrícola, y sin que para ello, en su opinión, haya que vencer grandes dificultades ni haber cuantiosos dispendios, en su seno ha discutido la conveniencia de que se utilice la variación de los épochos de concursos florales y la oportunidad de ser algunos creados también frutos pudieran presentarse, y someter á la approbación de la Sociedad el pensamiento de que en Setiembre u Octubre y en Cuero sean definidas, teniendo en cuenta la diversidad de estado en que se encuentran.

Podia pues la Sociedad hacer una exposición de frutas verdes y otra de frutas en estado de conservación.

En Otoño las frutas ya secundadas abundan en nuestra huerta y con facilidad pudieran exhibirse, reportando no escasas ventajas á los agricultores, pues serían más conocidas las buenas, dulces y las especiales, y podrían adquirirse las nuevas, y de todo modo, sus productos obtendrían mayor pedido.

Mayores obstáculos tendríanse que vencer para la exposición de Cuero, pues los ofrecen y no presentarlos, particularmente en estas comarcas tan húmedas, en general,

el conservar las frutas de verano y otoño para el invierno, pero tanto mayor es el mérito en conseguir un fin cuanto mayores son las dificultades, que hay que vencer.

En ambos concursos figurarían sin duda alguna ya como fruta verde, ya como fruta conservada, ya como fruta seca, la uva y la uva pasa que tan abundante y excelente se produce en Valencia, Alicante y Castellón.

Esto nos lleva como de la mano á recordar la importancia de la vinicultura y de la viticultura, su origen. No hablaremos de la primera, pero no podemos menos de ocuparnos de algo que se refiere á la segunda, y que no deja de tener importancia, cual es su clasificación y nomenclatura.

Gran diversidad de nombres existe en las mismas clases de vides segun los distintos comarcas, lo cual hace conigo mucha confusión, haciendo ahora que tanta importancia y renombre adquieran nuestros vinos como lo prueba la actual exposición de Londres, mas que nunca necesario el que se haga una clasificación de equívocencias.

Esto se conseguiría haciendo una exposición de uvas para vino, en que los tallos se presentasen acompañados de su brote de brotes y algunas hojas, expresando

cada comarca el nombre con que allí sea
conocido.

Se nombraría una comisión clasificadora
y esta tomaría sobre si el trabajo de poner
al lado del nombre propio de cada clase
de uva aquél con que sea conocido en ca-
da comarca.

Esta comisión acaso se ha establecida
do de sus facultades, pero creen con sus indi-
caciones menor su deber los individuos que
a ella pertenecean como amigos del País,
y egresan de la benevolencia de la Sociedad
las pone en consideración.

Valencia 20 de Mayo 1814.

Juan de León

Jose de la Torre

Pánchez

Franq^r de Benavente

Vicente Díaz

Salvador Espinosa

Ramos

Arturo Martín

Lori Franquet

Dávalos

H. Blanquet

Gonzalo Salas

1824
1. Agosto
1894